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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ÓBIDOS,
REALIZADA NO DIA 21 DE OUTUBRO DE 2017

--- Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezassete, reuniu
a Assembleia  Municipal  de  Óbidos,  pela primeira vez,  pelas dezasseis  horas,
imediatamente após o ato de instalação dos órgãos do município, no Salão Nobre
dos Paços do Concelho, em Óbidos, eleita na Eleição dos Órgãos das Autarquias
Locais, de 01 de outubro de 2017, presidida pelo membro da lista mais votada,
nos termos do artigo quarenta e cinco, número um, da Lei n.º 169/99, de 18 de
setembro, alterada pela Lei n. º5-A/2002, de 11de janeiro e Lei n.º 75/2013, de 12
de setembro, Fernando Jorge Sousa e Silva, convidando para secretariar a Mesa,
os membros: Ivone Maria da Silva Cristino e Olga Maria Fernandes Prada, com a
seguinte ordem de trabalhos:-----------------------------------------------------------------------
--- PONTO ÚNICO – Eleição do Presidente e Secretários da Mesa da Assembleia
Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------------
Por  força  do  disposto  no  n.°2  do  artigo  42.°  da  mencionada  Lei,  estiveram
presentes os seguintes membros:----------------------------------------------------------------
--- Presenças:------------------------------------------------------------------------------------------ 
Fernando Jorge Sousa e Silva---------------------------------------------------------------------
Maria Cristina Fernandes Rodrigues-------------------------------------------------------------
Filipe Miguel Alves Correia Daniel----------------------------------------------------------------
Anabela Blanc Capinha Corado-------------------------------------------------------------------
Ivone Maria da Silva Cristino-----------------------------------------------------------------------
Albino Agostinho de Sousa-------------------------------------------------------------------------
José Luís Rocha de Oliveira------------------------------------------------------------------------
Sandra Maria Veiga da Silva Teotónio-----------------------------------------------------------
Ana Catarina Brás de Carvalho--------------------------------------------------------------------
Luís Miguel Gonçalves de Oliveira----------------------------------------------------------------
Fernando Jorge Duarte Ângelo--------------------------------------------------------------------
José Carlos Ribeiro Capinha-----------------------------------------------------------------------
Joana dos Santos Silva Machado-----------------------------------------------------------------
Olga Maria Fernandes Prada----------------------------------------------------------------------
António Miguel Franklim Marques----------------------------------------------------------------
Fábio André Mendes Capinha---------------------------------------------------------------------
João Carlos Marques da Costa--------------------------------------------------------------------
Natália Maria Saramago Leandro-----------------------------------------------------------------
Sofia Catarina Militão de Carvalho----------------------------------------------------------------
Heitor Carvalho da Conceição---------------------------------------------------------------------
Vanessa Ribeiro Rolim-------------------------------------------------------------------------------
Hélder José Mineiro Mesquita---------------------------------------------------------------------
João Paulo Herculano Rodrigues-----------------------------------------------------------------
Dionísia Maria Leandro Teotónio Duque Félix ------------------------------------------------
Frederico de Deus Lopes.---------------------------------------------------------------------------
--- Quórum: Vinte e cinco presenças-------------------------------------------------------------
---Verificou-se no momento a ausência de Francisco Cunha.-----------------------------
--- Faltas: Registou-se as faltas de Sílvia Maurício Correia  e  Luís José do Coito
Ribeiro que foram devidamente justificadas por escrito-------------------------------------
--- Registou-se ainda a presença do Presidente da Câmara, Humberto da Silva
Marques e dos Vereadores:  Vítor  Paulo Herculano Rodrigues;  Pedro  José de
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Barros  Félix;  Ana  Maria  Ramos  de  Sousa;  Ana  Margarida  da  Mata  Antunes
Marques  Reis;  José  Joaquim  Simão  Pereira  e  Paulo  Manuel  Clemente
Gonçalves.------------------------------------------------------------------------------------------------------
--- Passou-se de seguida ao período da--------------------------------------------------------
------------------------------------ ORDEM DE TRABALHOS:-------------------------------------
--- ELEIÇÃO DO PRESIDENTE E SECRETÁRIOS DA MESA DA ASSEMBLEIA
MUNICIPAL:--------------------------------------------------------------------------------------------
---O  Presidente  da  Mesa  em  exercício  informou  que  aquela  primeira  reunião
destinava-se à eleição do Presidente e do Primeiro e Segundo Secretários da
Mesa  da  Assembleia  Municipal.  Eleição  tal,  que  poderia  ser  feita  por  forma
nominal ou por listas.---------------------------------------------------------------------------------
--- O membro representante do Partido Social Democrata, Filipe Daniel, propôs
que a eleição fosse feita por listas.---------------------------------------------------------------
---Consultados os representantes dos Grupos Municipais do Partido Socialista e
Bloco Esquerda, que não tiveram nada a obstar.---------------------------------------------
---Face à não apresentação de quaisquer outras listas, o Presidente em exercício
confirmou à lista única, apresentada pelo Partido Social Democrata, que a seguir
se transcreve:-------------------------------------------------------------------------------------------
“Proposta de Lista-------------------------------------------------------------------------------------
Mesa da Assembleia Municipal de Óbidos | Mandato 2017-2021------------------------
Propomos que a Mesa da Assembleia Municipal seja composta por:-------------------
Presidente – Fernando Jorge Sousa e Silva---------------------------------------------------
Primeiro Secretário – Ivone Maria da Silva Cristino------------------------------------------
Segundo Secretário – Olga Maria Fernandes Prada-----------------------------------------
Subscrevem essa proposta, os membros eleitos pela lista do PSD, e o Presidente
da junta de A-dos-Negros.”-------------------------------------------------------------------------
--- Votação: - Procedeu-se, de seguida, à votação por escrutínio secreto, tendo-se
apurado o seguinte resultado: ---------------------------------------------------------------------
votos a favor da lista única – 23 (vinte e três) -------------------------------------------------
votos brancos – 1 (um) ------------------------------------------------------------------------------
votos nulos – 1 (um) ---------------------------------------------------------------------------------
Face  a  este  resultado,  foram  eleitos  para  integrar  a  mesa  da  Assembleia
Municipal,  que ficou assim constituída:---------------------------------------------------------
Presidente –  Fernando Jorge Sousa e Silva--------------------------------------------------
Primeiro Secretário - Ivone Maria da Silva Cristino-------------------------------------------
Segundo Secretário - Olga Maria Fernanda Prada
---Após a referida eleição, o Presidente da Mesa anunciou que estava presente o
membro da Assembleia Municipal, Francisco Ferreira Cunha, sendo-lhe dado a
respectiva posse.--------------------------------------------------------------------------------------
---Dando continuidade à reunião, o Presidente da Mesa da Assembleia, conforme
prática  habitual,  convidou  os  representantes  dos  grupos  municipais  e  o
Presidente da Câmara Municipal a proferir o discurso inicial deste mandato.---------
---Como  primeiro  interveniente,  o  representante  do  Bloco  Esquerda,  Fábio
Capinha,  iniciou a sua intervenção cumprimentando todos os presentes. Disse
que era com prazer que tomava lugar naquele ciclo governativo como deputado
municipal  eleito  pelo  Bloco  Esquerda.  Seria  como  genes  do  partido  que
representava,  uma  voz  de  denúncia  de  atos  de  opacidade  e  más  práticas
governativas. Defensor  dos trabalhos de plenos direitos do espaço público para
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todos  sem exceção.  Seria  também um mandato  contra  os  compadrios  e  dos
interesses  privados.  Este  mandato  teria  como  base  o  programa  político
apresentado por todo o Concelho durante a sua campanha política eleitoral. Disse
que era importante referir  que o Bloco Esquerda tem uma série de propostas
como: de defesa ambiental e de combate à alterações climáticas. Relembrou que
a Tomada de Posse ocorre uma semana depois  do grande incêndio  no Olho
Marinho. Expôs a disponibilidade do Bloco Esquerda de apoiar o Executivo atual
numa  discussão  pública  e  na  apresentação  de  propostas  para  melhorar  a
prevenção e o combate aos incêndios.  Deixou os votos de condolências pelo
sucedido. Disse que lutará também pela transparência e participação cívica, que
para tal iriam propor um orçamento participativo, para que este fosse posto em
prática mais rapidamente possível. Mencionou também a transmissão on line das
reuniões da Assembleia Municipal  e era urgente “descomplicar”  a participação
cívica no Concelho.-----------------------------------------------------------------------------------
O partido que representa quer que todo o Concelho seja “visitável”, para além de
criar  roteiros  que  englobem as  riquezas  endógenas  das  aldeias,  combatendo
assim,  a  interioridade  e  Concelho  a  duas  velocidade.  Para  combater  a
interioridade  era  também  importante  dotar  de  mais  transportes  públicos  o
Concelho. Propondo uma interligação inteligente ente o OBI e o TOMA. Essas e
outras pospostas que foram faladas ao longo da campanha eleitoral,  mostrava
que havia muito para fazer em Óbidos e que o objetivo era trabalhar com todos os
Grupos Partidários  para  fazer  valer  as  ideias  do  partido  a  fim de  melhorar  a
qualidade de vida de quem vive e trabalha em Óbidos.  Afirmou que será um
mandato interessado em ouvir os munícipes. Sabendo que sempre podem contar
com o Bloco Esquerda para defender  o espaço público,  o  meio ambiente,  no
trabalho, combatendo a precariedade e defender também a habitação. Estará à
disposição dos munícipes.--------------------------------------------------------------------------
---A segunda intervenção foi  iniciada pela Representante do Partido Socialista,
Cristina Rodrigues, que iniciou a sua intervenção a saudar todos os presentes e
saudou especialmente todos aqueles que partem, que deixaram o mandato que
findou permitindo neste caso uma distinção muito especial e muito particular ao
seu  amigo  Telmo  Faria,  que  tinha  acabado  de  deixar  os  trabalhos  daquela
Assembleia e que tiveram oportunidade de homenagear na última Assembleia
Municipal  do mandato cessante.  Destacou o trabalho que fez no Concelho de
Óbidos e a sua participação cívica e política, no âmbito da Assembleia Municipal
e Câmara Municipal. Disse que saber dizer adeus era também saber homenagear
o trabalho daqueles que os procederam numa cadeia que começa e que continua
em que todos são um elo.  Saudou também os membros ora eleitos e os que
renovavam o mandato.------------------------------------------------------------------------------ 
Disse ainda que: “Findo o período eleitoral; realizadas as eleições; dada a voz ao
povo;  aprovados  os  resultados  e  instalados  os  órgãos.  Vamos  começar  a
trabalhar. Não vamos renegar as nossas convicções, que são àquelas que nos
fizeram  chegar  aqui,  mas  estamos  agora  emanados  num  projeto  comum.  O
desenvolvimento do Concelho de Óbidos, o bem estar e a qualidade de vida de
todos os Obidenses. É portanto, muito mais aquilo que nos une, daquilo que nos
separa.---------------------------------------------------------------------------------------------------
Contarão ao longo de todo o mandato com toda a nossa força, com toda a nossa
dedicação,  com  todo  o  nosso  trabalho  nos  diversos  órgãos  para  que  fomos
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eleitos. No meu caso e no caso do grupo que represento da Assembleia Municipal
que é  um órgão de enorme importância,  cuja  a visibilidade muitas  vezes fica
esquecida.-----------------------------------------------------------------------------------------------
Conto também, com todos vocês. Conto com a vossa lealdade. Contarão com a
nossa  lealdade  na  defesa  intransigente  da  democracia  local.  Na  Assembleia
Municipal,  órgão que nos empenharemos em dignificar e a Câmara Municipal,
órgão a quem cabe a condução do poder executivo e tem pela frente um mandato
cheio de desafios.-------------------------------------------------------------------------------------
Uma palavra a todo o Executivo Camarário, na pessoa do Senhor Presidente da
Câmara Municipal que teremos todo o gosto de cumprimentarmos em breve.-------
A todos os presentes, fica do fundo do meu coração, votos de um bom mandato,
cheio de realizações em nome de todos nós, em nome de todos os Obidenses,
em nome do Concelho de Óbidos. Obrigada!”-------------------------------------------------
---Seguidamente o representante do PSD, Filipe Daniel,  iniciou o seu discurso
saudando todos os presentes.---------------------------------------------------------------------
Disse que coube ao Grupo Municipal do PSD fazer a última intervenção nesta
fase de trabalhos. Prestou agradecimento aos Membros cessantes da Assembleia
Municipal.------------------------------------------------------------------------------------------------
Cumprimentou também, o Senhor Presidente da Câmara de Óbidos pelo trabalho
desenvolvido nestes últimos anos, pois no dia um de outubro foi reconhecido pela
sua votação e que o seu trabalho está no bom caminho. Era preciso continuar a
trabalhar. Era preciso que os Obidenses se envolvessem nesta tónica do trabalho.
Era preciso,  a partir  daquele momento,  fugir  um “bocadinho”  da própria  órbita
política. Melhorar as condições e o desenvolvimento. Continuar o que tem sido
feito em termos de conquistas. Agradeceu também, a todos os Obidenses que se
deslocaram no dia um de outubro, que saíram do seu conforto e que tiveram a
justiça e a forma de mostrar no voto, quais as vontades que querem para o futuro.
Disse também que terá uma responsabilidade acrescida, além de ter trabalhado
de alguma forma mais invisível ao logo destes anos. Terá mais presença física ao
que tem sido feito até este momento.------------------------------------------------------------
Mencionou que era importante nesta fase, apesar de terem alguma divergências
políticas haver uma sinergia entre os Membros da Assembleia, assim como na
vereação,  que  haja  uma  tónica  de  elevação  a  nível  de  crítica,  caso  haja  a
necessidade de se fazer esta crítica.-------------------------------------------------------------
Era dia de festa, de convergirem ali as ideias para o Concelho e o seu discurso ia
especificamente no sentido de agradecer e de procurar uma união  no sentido de
potenciar ainda mais o Concelho de Óbidos.--------------------------------------------------
---De  seguida  momento,  o  Presidente  da  Câmara  Municipal,  iniciou  a  sua
intervenção dizendo que será um presidente de Câmara com ambição. Tinham
que  continuar  juntos.  Era  fundamental  focar  no  essencial  que  era  o
desenvolvimento do Concelho de Óbidos.------------------------------------------------------
Resumiu aquilo que pretende fazer nos próximos quatro anos que estará à frente
dos destinos do Município de Óbidos. ----------------------------------------------------------
Disse também que os eleitores foram chamados a escolher e escolheram um
programa de ação e a continuidade de uma estratégia.------------------------------------
Esclareceu também, que tinham em preparação para este mandato 130 medidas,
divididas  em  7  eixos  fundamentais  que  eram:  desenvolvimento  económico,
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educação, desenvolvimento social, desenvolvimento comunitário, saúde e bem-
estar, requalificação e regeneração urbana e governança. -------------------------------
Declarou que: ”Agora é hora de atuar e de nos unirmos à volta da coisa comum,
da coisa coletiva e, para isso, precisamos de ter um executivo e uma Assembleia
Municipal  fortes”, afirmou  o  autarca,  sublinhando  a  “humildade,  a
responsabilidade e a determinação” de todos os eleitos neste novo mandato, até
porque “o que está em causa é a qualidade de vida das pessoas que investiram o
voto em nós”.-------------------------------------------------------------------------------------------
Humberto Marques garantiu que será “um presidente de Câmara com ambição”.
“Contarão  connosco  a  partir  de  agora.  Estarei  com  todos,  sabendo  ouvir  e
sabendo decidir em prol do interesse maior. O executivo estará disponível para
ouvir  as  famílias,  as  instituições,  as  associações,  os  empresários  e  todos  os
atores deste território . Temos de continuar juntos ”, concluiu.----------------------------
---Presidente da Mesa da Assembleia Municipal finalizou a sessão com a última
intervenção,  da  primeira  reunião,  proferiu  o  seu  discurso,  que  a  seguir  se
transcreve:-----------------------------------------------------------------------------------------------
“Senhor Presidente da Câmara Municipal de Óbidos,---------------------------------------
Senhores Vereadores,------------------------------------------------------------------------------ 
Senhores Deputados Municipais,---------------------------------------------------------------- 
Senhores Presidentes de Junta,-------------------------------------------------------------------
Senhor Presidente da Assembleia Municipal Cessante,------------------------------------
Senhor Subdiretor do Agrupamento de Escolas Josefa de Óbidos;---------------------
Excelentíssima assistência-------------------------------------------------------------------------
Órgãos da comunicação social presentes------------------------------------------------------
Minhas Senhoras, Meus senhores----------------------------------------------------------------
Em primeiro lugar, a minha sincera gratidão pela presença de todos nesta sessão
da Assembleia Municipal momento importante para a vida do nosso Concelho.-----
Muito obrigado por estarem aqui.-----------------------------------------------------------------
Ser  eleito  pelos  meus  pares  para  servir  este  concelho  como  presidente  da
Assembleia Municipal é uma grande honra que muito agradeço e asseguro – vos
que tudo farei para respeitar e honrar a confiança que hoje em mim depositaram.-
Aqui vos garanto que darei o melhor de mim no desempenho do cargo que agora
assumo e tudo farei para que a Assembleia Municipal seja permanentemente um
exemplo de democracia, isenção tolerância e solidariedade reforçada.--------------- 
Cumprimento e felicito as senhoras secretárias que comigo a partir de hoje vão
trabalhar na mesa da Assembleia Municipal, a quem agradeço desde já toda a
disponibilidade demonstrada para participar na condução dos trabalhos da mesa
ao longo desta legislatura que hoje aqui tivemos a honra de iniciar.-----------------    
Saúdo o Senhor Presidente da Assembleia Municipal cessante, Dr. Telmo Faria,
quero saudá-lo e prestar-lhe a minha homenagem pelos serviços prestados ao
Município de Óbidos por mais de duas décadas, com elevado espírito de missão
e de dedicação à causa pública tendo contribuído no último mandato autárquico,
com o seu entusiasmo, saber e competência para a dignificação e valorização da
Assembleia Municipal.-------------------------------------------------------------------------------
Gostaria de deixar igualmente uma palavra de apreço e reconhecimento a todos
os  outros  autarcas  que  terminaram  hoje  os  seus  mandatos,  a  todos  muitas
felicidades  na  sua  vida  pessoal  e  profissional.  Para  o  senhor  Presidente  da
Câmara Municipal  Humberto  Marques e à sua equipa quero  deixar  aqui  uma
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palavra de saudação pela vitória expressiva que obteve no dia 1 de Outubro,
vitória esta que implica uma responsabilidade acrescida que lhe foi confiada pela
maioria amplamente reforçada que lhe foi dada pelo voto dos Obidenses.----------- 
Na verdade o futuro de Óbidos tem pela frente muitos desafios que é preciso
ganhar mas tenho a certeza senhor presidente da Câmara que com o projeto
político que mereceu largamente a confiança dos nossos concidadãos, com a sua
experiência  e  grande  conhecimento  da  gestão  autárquica  os  vai  vencer
construindo um concelho cada vez melhor. Saúdo igualmente todos os eleitos que
na presente legislatura iniciam as suas funções nos vários órgãos autárquicos
desejando-lhes as maiores felicidades e êxitos no superior desempenho das suas
responsabilidades  e  aproveito  para  dar  as  boas  –  vindas  aos  deputados
municipais  que  pela  primeira  vez  vão  exercer  funções  nesta  Assembleia
Municipal.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
Senhoras e senhores deputados municipais---------------------------------------------------
Minhas senhoras meus senhores-----------------------------------------------------------------
Como  todos  sabemos,  a  Assembleia  Municipal  é por  excelência  o  órgão
legislativo municipal.----------------------------------------------------------------------------------
É igualmente o órgão fiscalizador.----------------------------------------------------------------
Será nossa obrigação cumprir esse nosso dever com todo o rigor, com toda a
exigência, mas também com a máxima lealdade institucional.----------------------------
Será nossa obrigação tudo fazer para que a Assembleia Municipal seja um órgão
respeitado e prestigiado.----------------------------------------------------------------------------
Uma  Assembleia  Municipal que  não  seja  um  fórum  de  ideias  ou  confrontos
estéreis mas sim um lugar onde com elevação e responsabilidade se discutam os
legítimos anseios e preocupações dos Obidenses.------------------------------------------
Uma Assembleia Municipal onde a democracia e a cidadania não sejam palavras
vãs e onde o saber ouvir seja tão importante como o saber falar.----------------------  
Mas a democracia local não se esgota na democracia representativa, antes se
complementa com a participação activa dos cidadãos na vida pública municipal,
no  quadro  de  uma  relação  de  diálogo  permanente,  de  interacção  e  de
proximidade com os cidadãos.---------------------------------------------------------------------
Por  isso  a  Assembleia  Municipal  deve  estar  cada  vez  mais  próxima  dos
Obidenses procurando-se incentivar a participação de cada vez mais cidadãos
nas suas sessões, é neste quadro que ao longo da legislatura que agora se inicia
se  realizarão  reuniões  da  Assembleia  Municipal  de  Óbidos  por  todas  as
freguesias do Concelho.-----------------------------------------------------------------------------
Temos também o dever de sensibilizar os jovens para o exercício da cidadania e
para a vida autárquica por isso a Assembleia Municipal complementando a sua
política de proximidade deve procurar que cada vez mais cedo os jovens tomem
contacto com este órgão autárquico promovendo-se a realização anual de uma
Assembleia Municipal especial dedicada aos jovens nomeadamente aqueles que
frequentam as escolas do nosso concelho.----------------------------------------------------
Será também importante  que durante  a legislatura que agora se  inicia  que a
Assembleia Municipal dinamize fóruns de discussão sobre assuntos relevantes
para  o  nosso  Concelho  em  que  possam  participar  especialistas  nacionais  e
mesmo internacionais.-------------------------------------------------------------------------------
Temos assim, todos, pela frente, durante os próximos quatro anos o desafio de
sabermos assumir a confiança e a responsabilidade que os Obidenses em 1 de
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Outubro  nos  deram  com  o  seu  voto  trabalhando  para  que  esta  Assembleia
Municipal seja cada vez mais um verdadeiro espaço da democracia em que todos
os Obidenses se sintam representados e motivados a intervir.---------------------------
Da minha parte tudo farei para que assim seja.-----------------------------------------------
Acredito que o mesmo poderei esperar de todos vós.---------------------------------------
Muito obrigado a todos!”-----------------------------------------------------------------------------
--- E por nada mais haver a tratar, pelas dezoito horas e dez minutos, do dia vinte
e um de outubro do corrente ano, o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia
Municipal declarou encerrada a primeira reunião, do que para constar se lavrou a
presente ata, que foi  aprovada em minuta no final da mesma, deliberado pela
maioria dos membros presentes, nos termos do número três, do artigo cinquenta
e  sete,  da  Lei  número  setenta  e  cinco,  barra,  dois  mil  e  treze  de  doze  de
setembro.  E  eu,  Anabela  da  Silva  Araújo  Santana.,  para  este  ato  nomeada
secretária, lavrei esta ata que também vou assinar.-----------------------------------------
   


